
Protokoll der Ortsausschusssitzung in St. Ignatius am 25.03.2025, 20-22 Uhr  

 

Anwesende 

Barbara Acker, Eugenie Calonje, Claudia Eberling, Carmen Gebbers, George Hacket, 
Monika Humpert, Gabriele Holland, Kurt Keller, Anja Koch, Johannes Neipperg, Alexandra 
Sauer, Ulrich Schmitz, Christoph Soyer SJ, Dagmar Ungureit, Iris Schöberl, Antje Wykes 
 
 
Entschuldigte 
 
Sawa Ganowsky, Dietrich Geck, Gundolf Kraemer SJ, Katja Löffelholz, CN, Julia Redenius-
Hövermann, Tanja Specht, Constanze Spieß 
 
  
TOP 1    Begrüßung und geistlicher Impuls 
 

Begrüßung M. Humpert, Geistlicher Impuls G. Holland (siehe Anhang), Moderation 
B. Acker  
 

 
TOP 2   Berichte  
 

- Die monatlichen Kapellengottesdienste für Familien und Kinder finden gute 
Resonanz, zuletzt 65 Teilnehmende.  

- In der Firmvorbereitung findet das Halbzeittreffen statt. Der Kurs findet wieder in 
Modulen statt; 67 junge Leute nehmen an der Vorbereitung teil. Die Firmung findet 
statt am 23.5.25 im Bartholomäus Dom. 

- Die Renovierung des ersten Kirchenfensters ist jetzt abgeschlossen. Die Arbeiten für 
weitere Fenster werden neu ausgeschrieben.  

- Die in den Räumen von St. Ignatius wieder neu angebotenen Mutter-Kind Treffen 
fanden bisher keine Resonanz. 

- Die Exerzitien im Alltag laufen. Es gibt je zwei Präsenz- und zwei Zoom-Gruppen. 
Daneben werden die Materialien Interessierten zugeschickt, die nicht an den 
wöchentlichen Treffen teilnehmen. Insgesamt nehmen 45 Personen die Angebote 
wahr.  

- Im Rahmen der EK-Vorbereitung hat eine Übernachtung der EK-Kinder in der Kirche 
von Freitag auf Samstag stattgefunden. Am Samstagmorgen gemeinsames 
Frühstücken und anschließendes Gestalten der EK-Kerzen. Dieses neue Format 
stellt eine Alternative zu den bisher üblichen Wochenenden in Waldernbach oder 
anderen Locations dar. Sowohl von Seiten der Veranstaltenden als auch der 
Teilnehmenden wurde das neue Format sehr positiv erlebt.  

- Die Kochteams für das Gemeindekochen sind für das ganze Jahr aufgestellt. Das 
regelmäßige Gemeindeessen findet auf Spendenbasis statt.  
 

 
TOP 3   Renovierung Gemeindezentrum  
 

Die Renovierung des Vorraums des Gemeindezentrums steht weiter auf der to do 
Liste. Eine größere Aufräumaktion ist bereits erfolgt. Sperrmüll wurde abgeholt, der 
Sakristeischrank im Vorraum wurde von P. Soyer über Ebay verschenkt. Diskutiert 
wurde, ob eine Renovierung in Eigenarbeit durch die Gemeinde wünschenswert bzw 
machbar sein könnte. Im gemeinsamen Überlegen schien das eher schwierig. Die in 
den letzten Monaten verfolgte Überlegung, die Renovierung im Rahmen eines Social 
Days durchzuführen, ist momentan obsolet.  Zu klären ist also, was die Renovierung 



kosten könnte und wie die Finanzierung gelingt. Fest steht, dass am Ende der 
Fußboden grundgereinigt wird. Der Kontakt zu einer Firma steht. Die Finanzierung 
hierfür steht auch. Die Gruppe bestehend aus Claudia Eberling, Gabriele Holland 
und Monika Humpert, wird sich weiter mit dem Thema befassen und den OA 
informiert halten. 
 
   

TOP 4   Pilgern mit dem OA bzw Gestaltung eines gemeinsamen Tages des OA 
 

Das Gremium hat sich ausführlich mit der Frage befasst, ob neben reinen 
Arbeitseinheiten auch ein gemeinsames Pilgern/Spazieren/Wandern, Kochen, Essen 
etc als teambildende Maßnahmen sinnvoll und wünschenswert sind. Im Austausch 
fand sich hierfür eine deutliche Zustimmung. Aus dem Gremium kam auch der 
deutliche Wunsch, sich wieder in St. Georgen zu treffen. Das OA-Treffen im letzten 
Jahr in St. Georgen war von Vielen als sehr schön und positiv wahrgenommen 
worden. Als Termin für einen gemeinsamen Tag wurde der 14.6.25 beschlossen. Das 
Treffen sollte ab 13 Uhr stattfinden. Angeregt wurde, dass zuerst ein Arbeitsteil 
stattfindet und anschließend der gemeinschaftsbildende Teil. Angeregt wurde auch 
ein abendlicher Ausklang.  Diskutiert wurde auch, ob eine Teilnahme als Gemeinde 
an der Sternwallfahrt nach Limburg organisiert werden sollte. Insbesondere da es 
hier zu einer terminlichen Kollision mit dem für den 13.9. geplanten Sommerfest in 
St. Ignatius kommt, fand sich keine Zustimmung für die Organisation eines solchen 
Gemeindeprojekts. 
 
 

TOP 5   OA-Termin im Mai 
 

Zusätzlich zu dem OA-Termin am 14.6. wurde ein OA-Termin am 7.5.25 um 20 Uhr 
mehrheitlich bejaht.  
 
 

TOP 6   Gemeindeausflug am 1.Mai 
 

Alexandra Sauer organisiert einen Ausflug. Es haben sich bereits einige Interessierte 
gefunden, die gern mehr miteinander als Gemeinde in Kontakt kommen wollen. Die 
Fahrt wird mit öffentlichen Verkehrsmitteln stattfinden. Vermutlich geht es Richtung 
Seligenstadt. Weitere Infos folgen. 
 
 

TOP 7   Taizé-Fahrt 
 

Im Rahmen der Firmvorbereitung ist eine Taizé Fahrt nicht geplant. Es gibt jedoch im 
Bistum verschiedene Angebote für gemeinsame Fahrten nach Taizé.   
 
 

TOP 8   Gesichter von Gemeindeakteuren/aktricen auf der Homepage 
 

Es wurde angeregt auf der Homepage neben Namen auch Fotos der jeweiligen 
Personen zu veröffentlichen. Im Gremium wurde hierzu deutliche Zustimmung 
geäußert.  
 
 

TOP 9   Kommunionempfang im Halbkreis um den Altar 
 

Die Wiederaufnahme dieser Form ist aus mehreren Gründen nicht sinnvoll: Dafür 
sprach, dass es früher so war, und dass es von einigen als besonderer 
Gemeinschaftsmoment wahrgenommen wurde. Dem steht entgegen, dass gerade in 



den Sonntagsgottesdiensten mit vielen Besuchern in dieser Form ein ziemliches 
Chaos entsteht, zumal die Form vielen der aktuellen Gottesdienstbesuchern nicht 
mehr vertraut ist; es gibt einen Trend zur Mundkommunion und zum Knieen beim 
Kommunionempfang; es ist nicht sinnvoll für verschiedene Messen unterschiedliche 
Formen zu haben; angemerkt wurde auch, dass es beim Kommunionempfang nicht 
um einen Gemeinschaftsakt geht, sondern um die intime Nähe zu Jesus Christus.   
 
 

TOP 10  Verschiedenes  
 

Wenn Aktionen im Roten Pfarrbrief der Dompfarrei veröffentlicht werden sollen, muss 
spätestens zu Beginn des vorangehenden Monats ein kleiner Text zu der Aktion an P. 
Merk im Pfarrbüro St. Ignatius geschickt werden. Hier sind alle Akteure aufgefordert 
mitzudenken.  
 
Zum Chorauftritt werden wieder Schmalzbrote angeboten.  

 
   
 
 
 
 

Frankfurt, 28.3.2025 
 
 
für das Protokoll Monika Humpert 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 


